
每次俱乐部与球迷同时在场的场合，俱乐部董事长张敏总会说上几句，

一番富有情感的表达中，无不透露出诸多与新赛季相关的信息和关键点。 这

一次的新援见面会上，张敏向那些已经离开、但曾经做出过贡献的人表达了

感谢，同时也和球员们一起，展现了对新赛季乃至今后几年的目标和决心。

A 海港 2021年3月22日 星期一

本版编辑 李家杉6、7

海港向冠军冲击

阿布：等我成功了，接父母来看看

在上周六举行

的海港俱乐部新援

见面会上，董事长张

敏这样说道，自上港

集团全资接手俱乐

部以来，这还是球队

第一次同一时间有

四名新援齐亮相，创

下了海港俱乐部单

一转会窗口引进内外

援人数上的历史纪

录。 见面会国脚中卫

李昂表达了想要冲击

冠军的决心。 自1月
底重新集结以来，全

队已经进行了为期近

两个月的备战， 崭新

的2021赛季，海港将

在中超、足协杯、亚冠

以及全运会赛场上

四线出击。

尽管到队才一周时间，但没人会
怀疑李昂的实力。作为国脚中卫，李
昂刚刚在上个赛季同江苏队一起，捧
起中超联赛冠军奖杯，客观上来说，
若非江苏队经历的一系列变化，包括
李昂在内的一众江苏球员，至少不会
在短时间内分崩离析。

过去几天，李昂在教练组的帮助
下积极恢复身体状态。这个冬训，除
了前期在国家队的集训，李昂并没有
参加太多系统训练，不过距离开赛还
有一个月左右，这点时间应该足够
了。能够加入海港，李昂感到欣慰，毕
竟这里有他渴望的稳定，“进队之后，
大家一直在帮助我融入，包括外援奥
斯卡、本土球员王 超等，还有小颜
他们，我们在国家队时就是队友，我
感觉这是氛围非常好的一个团队，很

荣幸能够加入进来。”
1993年出生的李昂，和海港队中

许多同龄的队友自小就是好友，比如
傅欢、杨世元等，早在全运队时期，李
昂代表江苏队出战，曾经同上海队有
过多次交手，其间也有几场比赛算是
“不打不相识”，当时上海队里就没少
聊及“江苏队后场那个大块头”，说得
就是李昂。本周开始，李昂就将和颜
骏凌、王 超一起，加入到国家队的
新一期集训当中，新赛季无论是中超
还是世预赛，他都渴望能够有预期中
的收获：“我们有一个非常稳定的俱
乐部，志向很大；我们有好的教练、团
队、外援，新赛季希望我们还是去冲
击冠军，取得更好的成绩。同时在这
么好的条件下，要珍惜这来之不易的
机会。”

作为四名新援中唯一的外援，迈
斯托罗维奇自加盟起，就颇受球迷关
注。海港队上一次在中卫位置引进外
援，还是在2017赛季，当时葡萄牙球星
卡瓦略加盟。今年，28岁的迈斯托罗
维奇带着主帅兼老乡莱科的期待，站
到了海港后防线上。
“我来到球队有一个半月了，球队

气氛非常好，在这之前我也踢了几场
热身赛，感觉还不错，接下去我会继续
努力提高，随着时间推进，我相信我的
状态会越来越好的。”迈斯托罗维奇表
示。在他看来，目前而言他的竞技状态
最多也就恢复到六七成，不过他很有
信心在新赛季开始前达到百分之百。

效力奥西耶克时，迈斯托罗维奇
是球队队队长，又是后防核心。来到海
港后，球队后防线面临重组，除他自己
之外，李昂也是新人，两人极有可能在
新赛季成为搭档，莱科的三后卫体系
将呈现出怎样的效果，很大程度上源
于后防线的表现。见面会上，迈斯托罗
维奇显得相当自信，他说：“在我来到
中超之前，就知道这里有许多非常优
秀的前锋，我有信心能够防住他们，带
领球队在后防线上有好的表现。”石柯
离开后，迈斯托罗维奇接过了5号战
袍，据他自己透露，在其效力奥西耶克
期间一直穿6号，不过这个号码在海港
队中属于蔡慧康，所以才选择了5号。

李昂：珍惜当下的机遇

迈斯：有信心防住大牌

如果说迈斯托罗维奇和李昂成为
新赛季首发悬念不大的话，那么门将
杜佳与小将阿布拉汗则极有可能要从
替补做起，参与到全队的竞争当中。

1993年出生的杜佳，曾在2018赛
季同海港队的比赛中发挥出色，据说
海港的门将教练沃克也对其颇为看
好。从年龄上来说，杜佳仍属于上升
期，来到海港，前有国门颜骏凌，身后
还有更年轻的陈威，杜佳并不避讳这
些竞争，在他眼里，这是促使自己变得
更好的动力，“每个俱乐部都有竞争，
在我们这里，门将储备能力更强，好环
境会促使我们共同进步，在守门员位
置上，有更好的进步，也能为俱乐部取
得更好的成绩。”

四名新人中，来自新疆喀什的阿
布拉汗，是当天最先被“推出”的一
位，2001年出生的他还未满20周岁，
来到崭新的环境之后，令他感到最幸

运的事情，当属身边一群老大哥们的
“照顾”，比如同样来自新疆的大师兄
买提江，“买提江在训练时会帮助我，
放假休息时会带我去加练。”连续两
个赛季引进两名来自新疆喀什的球
员，这既是海港俱乐部从竞技和人员
储备角度出发考虑，同时也被视为是
新疆足球与海港俱乐部之间的缘分
使然。

众所周知，新疆喀什是上海的对
口援建城市，上海海港俱乐部近些年
多次走进西部，开展公益扶贫活动，在
董事长张敏“无足球、不公益”的理念
下，海港队由足球为切入点，关心帮助
和共建相关地区的“足球家园”。

当然，对阿布拉汗而言，新赛斯要
想打上比赛，关键还得靠自己努力才
行，“我会像队中那些优秀球员一样，
努力训练、完成好比赛，不辜负俱乐部
和球迷的期待。”

杜佳：好环境让我进步

2014年年底，上港集团全资收购
东亚足球俱乐部，当时的上港集团足
球俱乐部正式成立。2015赛季中，球
队拥有孙祥、于海、石柯、杨博宇四名
本土新援，不过像上周六那样，让新
援统一亮相的场景，还是第一次。

2020赛季之前，海港俱乐部整
整五年没有在内援市场上出手，近
两年球队倒是接连吃进五名内援和
三名外援，数量着实不小，某种程度
上来说，这也反映出球队渴望继续
保持竞争力的愿望。未来是否会保

持这样的手笔？从张敏的话中可以
看出，一切皆有可能，“我们会与主
教练一起，就俱乐部未来短、中、长
期发展，按照各项规定政策要求进
行引援，当然也会包含球迷需求，以
及媒体对俱乐部发展目标的期待。”
其实，不光是球员，在教练的更

迭上，海港队一直以来都是有迹可
循。从埃里克森到博阿斯，球队寻求
新的技术理念与更现代化的训练风
格；从博阿斯到佩雷拉，球队完善了
攻防两端乃至情绪上的平衡；从佩

雷拉到如今的莱科，至少在阵型体
系等细节方面，有了一定延续。当
然，效果如何，还得等到新赛季开打
后才能见分晓。

有人来自然有人走，中卫石柯
已经离队，未来一段时间，队中可能
还会有一些离队人员，此外一线队
球员的规模，也会根据主帅莱科的
需要进行调整，等到赛季开始时，一
线队的球员人数应该会同目前参与
冬训的人数差不多，保持在23人到
26人左右。

两年引八新援，一线队或留26人

国字号任务为先，俱乐部愿牺牲
由于山东泰山俱乐部之前被亚

足联排除出新赛季亚冠联赛，因此
作为上赛季中超的第四名，海港俱
乐部拿到一个递补名额，他们将从
资格赛打起。这样一来，2021赛季当
中，海港俱乐部将有中超、亚冠、足
协杯以及全运会四项赛事任务，比
赛场次较之去年将有极大增长。

按照计划，中超联赛预计将于
4月20日左右开战，足协杯赛事待
定，而全运会预赛阶段比赛，也将
在今年赛季中期（5月）打响。海港

俱乐部将承担组建2004年龄段的
上海全运队任务，至于2001年龄段
的球队，则由同城俱乐部申花负
责，海港阵中的刘祝润等球员，此
前已经前往康桥，参与到全运队的
热身赛当中。
四线出击，考验自然不会少，张

敏希望全队上下能够谨记自身承
诺，“每一位老将，不要忘记自己说
过要找到曾经最好的自己；每一位
新援要记得，为属于自己未来可期
的耀眼天空而努力拼搏。”同时，海

港方面邀请媒体和球迷一起监督球
队：“监督体重、斗志、状态以及俱乐
部管理，我们会接受一切合理、科学
的批评。”
值得一提的是，海港俱乐部还

明确表示，国字号球队的目标要高
于俱乐部赛季目标，但凡有所冲突，
俱乐部会做相应的牺牲。考虑到今
年联赛、亚冠等赛事在赛程上的一
些冲突，相应的人员调配问题，可能
会在赛季中显现，届时海港将一切
以国字号球队需要为先。

众所周知， 海港俱乐部的

前身是东亚足球俱乐部 ，自

2005年起至今， 这支球队经历

了一代又一代人的传承， 俱乐

部在自身规模、 竞赛成绩等多

方面有了长足发展， 而伴随着

这一切同时上升的， 还有各方

面的影响力， 这其中有积极的

一面， 自然也免不了被议论的

一面。 远的不说，就在即将过去

的这个冬季转会期内， 曾有不

少球员流动的信息被拿来同海

港俱乐部联系到一起， 包括谭

龙 、吴曦 、吉翔等 ，在所有这些

球员曾经接触过的俱乐部中 ，

自身稳定且具有平台优势的海

港，被频频拿来炒作，无形之中

增加了俱乐部的舆论负担。

“大家对海港俱乐部有各

种期待，包括我们的工作，包括

我们在更名、引援、媒体应对等

社会关系当中。 我们不期望成

为社会热点。 但客观来讲，目前

我们在流量方面成为了一家顶

流俱乐部， 我们希望给社会带

来更多正能量。 ”张敏表示。

自前任上港集团董事长陈

戌源就任中国足协主席一职

后， 海港俱乐部和陈戌源之间

的渊源， 就被一些方面拿来进

行无端揣测、炒作，可以预见的

是， 在中国足坛相对复杂的环

境中，类似舆论可能仍会出现，

对海港俱乐部来说， 继续把握

住自身固有的发展方向， 应该

是不变的选择，而与此同时，海

港俱乐部自然也期望， 能够拥

有一个更加客观、 公平的舆论

环境。

张敏：不想成热点却已是顶流

在上海海港一众亮相的新援中，阿布拉
汗·哈力克无疑是让球迷最感陌生的名字。
这名2001年出生于新疆喀什地区莎车县恰热
克镇的小将，成为了继买提江之后，第二名
加盟上海海港的新疆籍球员，而他的目标自
然是跟随老大哥的步伐，在中超联赛的舞台
上发光发热。

沙漠中走出的“最佳射手”

和大多数职业足球运动员不同，阿布拉
汗的足球之路，不是起步于学校，也并非起

步于街头，而是起步于沙漠之中，“9岁的时
候，当时在喀什地区莎车县的一个村子里上
小学，有位喀什来的老师以前踢过球，他教
我们踢球。由于没有球场，当时我们是在沙
漠里踢。”机缘巧合下，热衷于在沙漠中享受
足球快乐的他被喀什地区的一名教练相中，
并且通过自己的努力和坚持，得到了一名陕
西足球教练的喜爱，就此改变了他的足球生
涯。

从新疆到陕西，阿布拉汗逐步兑现了身
上的天赋。2018年，他参加了全国青少年足球
联赛U17年龄组的比赛，并以19球的成绩斩获
最佳射手和最佳球员称号。多少令人有些感
到诧异的是，当时他在场上司职的位置并非
是前锋，而是前腰和后腰。凭借着自身出色
的表现，阿布拉汗成为了U17国青的常客，并
且在2020年被河南嵩山龙门队招致麾下。据
国内媒体爆料，当时上海海港就曾经向阿布
拉汗抛出过橄榄枝，但最终未能成行。

因为受到国青的征召，阿布拉汗错过了
代表河南嵩山龙门队出战中超的机会，但却
在代表国青征战中乙联赛的比赛中表现不
俗，连场取得进球。值得一提的是，在出战中
乙联赛期间，阿布拉汗被发掘出了更多的可
能性，“在平时的训练中，我们观察到阿布拉
汗·哈力克的个人能力是很强的，跑动、拼抢
都很突出，将他作为边前卫位置的储备人
选，在边前卫缺人的时候，我们将阿布拉汗

放在了这个
位置。对球队
来说，阿布拉
汗踢边前卫，
能丰富球队
的战术。”国青主教练成耀东对手下的这名
爱将赞赏有加。

买提江是目标和榜样

经过中乙联赛这个平台的历练，阿布拉
汗走入了上海海港的视野。经过了一个月的
试训，他得到了教练组的肯定，穿上了40号
战袍，在上海开启崭新的职业生涯，“转眼，
新的征程即将拉开。很开心能够来到如此棒
的俱乐部，作为我职业生涯的另一个开始，
我期待能够在这个大家庭取得更多的进步，
今年希望在新的球队上海海港实现我中超
联赛的处子秀，和大家一起为球队争得更多
的荣誉！”

在官宣加盟上海海港之际，阿布拉汗通
过自己的社交媒体用文字表达了自己的激
动，而真正出现在球迷面前的他多少还有些
稚嫩和青涩，“海港是国内最优秀的俱乐部
之一，能够加盟球队我很开心。现在身边有
这么多优秀的老大哥，还有奥斯卡、阿瑙这
些外援，我会像他们一样努力训练，完成好
比赛，不辜负球迷和俱乐部的期待。”

在接受采访时，阿布拉汗曾不止一次表

示自己希望能够踢上中超联赛，而有了买提
江的存在，自然能够帮助他更快地融入这个
新集体，“买提江训练中也会帮助我，放假休
息的时候会带我去加练，周末也会带我去他
家里吃饭，我想和他说声谢谢。”据了解，买
提江经常会在训练中提点一番，帮助阿布拉
汗加快适应新球队的过程，而在球场外，他也
尽自己所能帮助老乡融入上海这座城市。

因为疫情的原因，阿布拉汗有将近两年
的时间没有和自己的家人见面。从最初的反
对到现在的支持，阿布拉汗用汗水和努力打
动了自己的父母，“原来家里人不让我踢球，
即使后来去喀什踢球，他们还是希望我回去
上学。当时我教练去我家，做我爸妈的工作。
在拿了青超联赛最佳射手、加盟了河南之后，
我都会告诉家里，告诉他们足球是怎样的，现
在他们慢慢也更理解了一些。”在来到上海
之后，阿布拉汗的父母多少会有些担心孩子
在生活上的不习惯，而他也会用相机记录一
些训练和生活中的点滴发给父母，告诉他们
自己在上海过得很好，“等我成功了，我想把
父母接过来看看，看看职业足球最好的样
子。”
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生日：1993年9月15日
籍贯：江苏徐州
位置：中后卫

身高：188厘米 体重：85公斤

生日：1993年5月1日
籍贯：天津
位置：守门员

身高：186厘米 体重：78公斤

生日：1993年9月6日
籍贯：克罗地亚
位置：中后卫

身高：185厘米 体重：76公斤

生日：2001年4月26日
籍贯：新疆喀什
位置：前腰、中前卫

身高：186厘米 体重：75公斤


